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連日更新中！
中島なおき

令和2年度12月定例会が閉会！ 羽生市職員400人
1人の市議会議員

議案に対する情報量の差は歴然

上述の他、12月定例会で配布された議案書のうち、3つの議
案の提出日に誤りがありました。さらに、本来9月定例会で改正
をしなければならない事務手数料条例が、担当課の失念により
3か月も遅れて上程されるといったこともありました。市役所組
織の緩みを感じざるを得ません。その背景にあるものは何
か？？？透けて見えるような気がします。

組織は大きくなるほど、構成員の意思統一は困難になります。そして、
組織の上層部が虚偽や誤魔化しを繰り返すと、組織を構成する実働す
る人、若年職員が腐ります。実働する人、若年職員が腐ると組織全体が
腐ります。市役所組織が腐った場合、誰が不利益を被るのかは火を見
るより明らかです。
今回の不誠実な答弁、不条理な事態を散会後、議長に強く、強く、強

く申し上げ、対応策を講じていただけるよう要望しました。

だからこそ、定例会における上程議案に対する答
弁は性善説に基づかないと、議案審査そのものが
成り立ちません。その場しのぎの嘘や誤魔化しは
言語道断。許されるものではありません。

●中心市街地と市内北部、東部の人口減少、少子化は特に深刻であり、現実
的な視点から今後市内11の小学校を維持、存続していくことは困難な状況にあり
ます。懐旧の念に駆られるのではなく、子どもたちの未来を考えた判断が必要です。

少子高齢化の進行に伴い、市内の児童生徒数は昭和59（1984）年
をピークに大きく減少しています。羽生市人口ビジョンをもとに推計する
と、24年後の令和27（2045）年にはさらに減少すると見込まれます。

昭和59（1984）年

小学生 4,933人

中学生 2,326人

令和2（2020）年

小学生 2,424人

中学生 1,286人

令和27（2045）年

小学生 1,955人

中学生 1,037人

●子どもたちが学びやすい学校規模が必要です。
小規模校には、子どもたち一人ひとりに目が届きやすく、きめ細かな指

導ができるというよさがある一方で、クラス替えができないことによる人間
関係の固定化、学校行事や集団学習に制約が生じやすくなるなどの課
題があります。また必ずしも「小規模校＝学力向上」ではありません。
子どもたちが集団の中で多様な考えに触れ、お互いに切磋琢磨しなが

ら、学力・学習意欲を高め、心と身体を健やかに成長させるためには、
小中学校は一定の集団規模を確保することが必要です。

●小中学校14校中5校が、「望ましい学級数」を下回っています。
文部科学省の「公立小学校・中学校の適正規模・適正

配置に関する手引」によると、望ましい学級数は、小学校
では1学年2学級以上、中学校では学校全体で少なくとも
9学級以上としています。児童生徒数の減少に伴い、市
内の小学校5校が、全学年1学級となっています。

●地区説明会を開催します。 事前申し込みは不要。右は収容可能人数

＊説明の内容は全て同じです。説明会ごとに対象地区を指定していますが、都
合が悪い場合は、他の地区の説明会に参加できます。

＊小学校の体育館にお越しの際は、上履きを御持参ください。また、小学校の駐
車場は限りがありますので、お車以外での来場にご協力をお願いします。

＊市HPに羽生市立小中学校適正規模・適正配置に関する基本方針（案）を掲載

＊お問い合わせ 学校総務課 TEL：048-561-1121 FAX：048-561-6562
E-Mail：kyousoumu@city.hanyu.lg.jp

～児童、生徒数の推移～

11月26日から12月14日の19日間の日程で、令和2年度12月定例会
が開かれました。市長提出議案として、令和2年度一般会計補正予算、
国保、介護特別会計補正予算、水道事業会計補正予算、ワークヒルズ
羽生の指定管理者の指定、市職員、市議会議員期末手当の減額等の
12議案が上程されました。
審査の結果、上程されたすべての議案が賛成全員、賛成多数で原案

どおり可決、承認、同意されたのですが・・・。

※ 債務負担行為とは？？？ 予算は単一年度で完結するのが原則で
す。しかし、１つの事業や事務が単年度で終了せずに後の年度においても「負
担＝支出」をしなければならない場合には、あらかじめ後の年度の債務を約束
することを予算で決めておくことが「債務負担行為」です。

今回、一般会計補正予算（第8号）で5つの※債務負担行為が
含まれました。そのうちの図書館窓口業務委託【限度額9300万
円】について30％増額した理由を本会議場で質疑しました。担当
部長は2度のわたり、主な理由は人件費と答弁をしました。

しかし、実際には施設管理費も含まれていました。この件に
ついて、副市長、教育長が議長室に謝罪に訪れ、翌日開会前に答弁の
修正が行われました。こんな状況で一般会計補正予算（第8号）に賛成
できるわけはありません。（賛成10：反対３）

最終日の討論では、悪質極まりない羽生市教育委員会の姿勢を厳しく

指摘しました。（12/14の録画中継要確認）

vs

小中学校の再編、小学校の統廃合
羽生市でも

いよいよ動き出します！

mailto:kyousoumu@city.hanyu.lg.jp


代表取締役社長 甲山　浩 副市長

取締役 丸木　仁 JAほくさい 取締役 立花孝夫 企画財務部長

〃 奥澤和明 〃 〃 折原正朗 羽生の里社員

〃 荒木秀雄 羽生市商工会 監査役 松本　猛 公認会計士

〃 和田眞司 〃 〃 西山丈由 羽生市商工会

写真で見る活動記録！ 感染症対策のため、市の行事、市議会の行事、地域の行事のほとんどが中止されています。そんな理由
から対外的な活動が少なくなっています。

中島なおき 49回目の一般質問 市政を問う！
令和2年度
12月定例会

新型コロナウイルス感染症関連情報 気温、湿度が下がるとウイルスの流行は拡大します。加湿と換気を心がけましょう。

羽生市の第3セクター 株式会社羽生の里 の現況を質す！
※１

※１国や自治体と民間が合同で出資・経営する
企業。「キヤッセ羽生」の運営は羽生市、JAほく
さい、埼玉りそな銀行、羽生市商工会が共同出
資により設立した㈱羽生の里が行っています。

市との委託契約に関し、契約の相手方となる羽生の里の取締役社長を副市長が務めて
いることは、業務の発注受注関係において、契約の透明性を疑われ、誤解を招く原因とな
るものであり、適正な対応を図られたい。
また、契約業務の履行に関し、市の出先機関である三田ヶ谷農林公園事務所との業

務分担が曖昧で、委託業務であるにもかかわらず事務所職員が一部従事する等、不適切
な業務が認められる。市所管課と協議を行い、委託契約に則し、改善を図られたい。

定期監査・財政援助団体等監査及び例月出納検査で監査委員による指摘

③農林公園担当職員の具体的な仕事と役割は？
答弁 公園施設の維持管理、体験講座、農業体験の開催、農家と物
産館の仲介、コスモス工房の支援などを行っている。ビールの製造販売、
飲食などの収益事業を行う一方で、農業振興につながる機能を求めら
れている施設であるため、市職員の関与や配置は必要と考える。
しかし、市職員と社員が混在する中で、あいまいな部分を解消するとと
もに、指摘をされた不適切な部分は反省し、早急に改善策を講じる。

●監査委員の指摘を踏まえた中島の質問

答弁 設立時に市が2550万円を出資。 H17年に1000万円。
その後増資はない。H18年に借り換え原資として6500万円を
貸し付けたが、R元年度末に6500万円全額を羽生市に完済。

②社員、役員の現状は？ 答弁 社員4名 パート23名

市職員、現職市議、市議OB含む

①過去5年の㈱羽生の里への出資金の推移は？

私的考察① 市から㈱羽生の里へ、職員の出向や派遣の事実ありませ
ん。しかし、キヤッセ羽生には、市から3名の職員が農林公園担当として
配置されています。上記した監査委員の指摘と現状を照らし合わせると、
市の職員が、慣例的に？㈱羽生の里の業務を行っていると理解すること
ができます。公の象徴である羽生市と、㈱羽生の里が法令や社会規範を
無視していたことになるでしょう。これは羽生市民5万4千人を欺く行為で
す。 さらに、市議会に配布されてきた㈱羽生の里の貸借対照表や損益
計算書は体裁を繕った見せかけだけものということにもなります。これが、
20年以上放置されてきた羽生市と㈱羽生の里の悪しき実態です。

4区議長会でお世話になった藤井候補の
激励に！見事当選されました。藤井新市
長の奥様は羽生出身です。

白岡市長選挙 藤井候補を激励
行田市長から羽生へ広域化の呼びかけ
が！羽生市からは担当部課長他2名が。
羽生市議会からは5名の姿が会場にあり。

行田市の市民説明会を拝聴 地区愛育班のグランドゴルフ大会
今年度になって初めて地域の行事にお招
きをいただきました。ご挨拶をさせていただ
いた後に皆さんとともにワンプレー！

肉体改造進行中！
齢48。テストステロンは減少の一途。しかし
ながら日々のトレーニングで、静かにゆっくり
と変わりゆく体。挙上重量も徐々に向上。

キヤッセ羽生

新型コロナウイルス感染症専用病棟が完成
予てから報道されておりましたが、羽生総合病院の敷地内に新たに

新型コロナウイルス専用の病棟が完成し、1月から稼働しています。
ECMOや人工呼吸器を使用する重症患者用の病床4床を含め、最大80
人が入院することができます。PCR検査についてもこの病棟で行い、
発熱患者を一般患者の病棟に入れないことで院内感染を防ぎます。
病院関係者のご尽力に心から、心から感謝と敬意を表します。

＊こういった内情はこれまで市議会に知らされることはありませんでした。

（＊キヤッセ羽生での地ビールの製造販売、物品販売、イベントの開催等）

概ね60分の質問時間の最後、市長に法令、社会規範に反した経
営が行われているであろう認識の有無について質しました。
しかしながら、登壇した市長は答弁をせず、私から答弁漏れを指
摘。しかし市長は意図してか否か？明確な答弁を避けました。答弁
を避けたことが、事態を物語っているのではないでしょうか？
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会社設立当初から規範意識が欠如した経営を行っていた？？

～羽生市からのお願い～
羽生市の陽性者数は12/28現在で68名となり、特に12/１以降に41名
と、陽性者数が増加しています。 感染防止対策を徹底してください。
①家庭内での感染が増えていることから、自宅で過ごす際にも
できるかぎりマスクの着用をお願いします。

②高齢者や基礎疾患のある方は、外出や会食時は注意してください。
③買い物は混雑を避け、人数や時間は最小限でお願いします。


